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После того, как взяты 
обязательства 

В мартеновском цехе № 2 друж
но была подхвачена инициатива 
доменщиков о соревновании за 
звание бригад коммунистического 
труда. Сейчас в соревновании уча
ствует 229 человек. Коллективу 
3-й печи присвоено звание брига
ды коммунистического труда. 

О некоторых итогах соревнова
ния рассказал на заседании пар
тийного комитета завода секре
тарь партбюро цеха т. Волков. 
Партийная и профсоюзная органи
зации немало сделали для того, 
чтобы в соревнующихся бригадах 
были достигнуты высокие произ
водственные показатели, чтобы 
укреплять там дисциплину. Здесь 
серьезное внимание уделяют под
ведению итогов соревнования в 
борьбе за план, за качество выпу
скаемой стали. Для членов бригад, 
борющихся за высокое звание, чи
таются лекции. 

Сталеплавильщики активнее, 
чем раньше, участвуют ь рациона
лизаторской работе. Более серь
езным стало отношение со сторо
ны всех сталеплавильщиков цеха 
к сменно-встречным собраниям, на 
которых обсуждаются самые на
сущные вопросы работы коллекти
ва. 

Нельзя не отметить, что на 
сменно-встречных собраниях чаще 
стали присутствовать руководя
щие работники цеха, беседовать 
со сталеплавильщиками по душам. 

И несмотря на все это, в орга
низации соревнования за звание 
бригад коммунистического труда 
чувствуется серьезная недоработ
ка. О недостаточном внимании к 
соревнованию со стороны партий
ного бюро говорит слабый рост 
рядов соревнующихся. В на
стоящее время соревнуются за вы
сокое звание только два коллекти
ва. Впрочем, и в этих коллекти
вах делается далеко не все, чтобы 
успешно выполнять взятые обяза
тельства. 

Во втором мартеновском цехе 
слабо организовано обобщение и 
распространение передового опы
та, а ведь такая испытанная фор
ма борьбы за новые успехи по
зволила бы коллективу цеха 
иметь более высокие показатели в 
борьбе за досрочное выполнение 
заданий семилетки. 

Очень слабо ведется работа по 

подготовке новых коллективов к 
вступлению в соревнование за 
звание бригад коммунистического 
труда. Одной из форм широкой 
агитации за новое соревнование 
может явиться популяризация 
опыта соревнующихся и удостоен
ных высокого звания коллектива 
коммунистического труда. Разуме
ется, для этого надо добиваться, 
чтобы взявшие высокие обяза
тельства с честью выполняли их. 
Что же мы имеем в мартеновском 
цехе № 2? Взять учебу. Многие 
из соревнующихся до сих пор не 
выполняли взятых коллективом 
обязательств, — нигде не учи
лись. 

Только в результате слабой вос
питательной работы в бригадах 
имеют место нарушения трудовой 
дисциплины и общественного по
рядка. 

После того, как были взяты 
обязательства, некоторые стале
плавильщики начали забывать о 
высоких обещаниях. Задача кол
лектива в том и состоит, чтобы 
требовать от каждого рабочего 
твердо держать слово. И тут мно
гое должны сделать коммунистъь 

Партком завода указал партий
ному бюро мартеновского цеха на 
слабую работу с семьями стале
плавильщиков. Речь идет не 
только о том, чтобы семьи знали, 
что бригада, в которой работает 
их муж, отец или сын, соревнует
ся за звание коллектива коммуни
стического труда. Нужно, чтобы 
дома были постоянно в курсе вы
полнения обязательств, чтобы в 
семьях знали, что и от них в ка
кой-то мере зависит успех в со
ревновании. 

Формы работы с семьями могут 
быть самыми различными: и в 
цех можно приглашать родных, и 
встречи в клубах организовать, 
и квартиры посещать. Уже сей
час следует подумать об организа
ции здорового отдыха сталепла
вильщиков со своими семьями. 

Заводской партийный комитет 
обязал партбюро и цеховой коми
тет мартеновского ' цеха № 2 
улучшить руководство воспита
тельной работой в бригадах, борю
щихся за звание коллективов 
коммунистического труда, вовле
кать в это соревнование новые 
коллективы. А. БИВАРСОВА. 

25 новых кружков 
В коксовом цехе коксохимиче

ского производства прочитан ряд 
лекций о коммунистическом вос
питании. На днях с такими лек
циями выступили И. Г. Потатурин 
и П. А. Левченко. В лекциях боль
шое место уделено связи семьи 

со школой, роли коллектива в 
воспитании молодого поколения. 

В цехах производства усилилась 
тяга к знаниям. За последние дни 
здесь создано 25 новых кружков, 
в которых коксохимики будут из
учать конкретную экономику. 

Насущные нужды разливщиков 
С каждым годом сталеплавиль

щики второго мартеновского цеха 
совершенствуют технологию, уве
личивают выплавку металла, бе
рут новые обязательства. Коллек
тив печи № 6 стремится оставить 
позади рекордные показатели про
шлого года. Его примеру следуют 
и успешно выполняют свое слово 
сталеплавильщики печей 2, 
9, 13 и других. А применение 
нового вида топлива — попутного 
нефтяного газа создает условия 
для дальнейшего увеличения про
изводства стали. 

Но разливка стали все еще от
стает. Там возникают задержки, 
которые отражаются на ритме ра
боты всего коллектива цеха. По
этому на своем постоянно действу
ющем производственном совеща-1 
нии мы обсудили вопрос о меро
приятиях, обеспечивающих более 
быструю разливку металла. Мно

гие разливщики указали на не
использованные возм о ж н о с т и. 
Можно, например, сократить вре
мя выдержки разлитой в излож
ницы стали спокойных марок. У 
нас они выстаивают на разливоч
ном пролете около 40 минут. Но 
есть все возможности сократить 
этот период выдержки плавок до 
15 минут. 

Но самое главное — это надо ре
шить вопрос о диаметре отвер
стий стаканов сталеразлнвочных 
ковшей. Как разливали метаяя 
когда-то через отверстия стаканов 
в 30 миллиметров, таи и до сих 
пор разливаем. Мы не раз подни
мали вопрос, чтобы разливать 
сталь рядовых марок через отвер
стия диаметром в 45 миллиметров, 
а легированной стали — д о 35 
миллиметров. Но нам упорно дока
зывают, что это отрицательно от
разится на качестве слитков. При-

В горном управлении славой \ 
передового производственника 
пользуется машинист бульдо
зера службы пути Вениамин 
Иванович Жарихин. Он систе
матически, изо дня в день пе
ревыполняет свою норму. 

На снимке: В. И. Жарихин. 

Ниже своих 
возможностей 

За период рейда по автоматиза
ции и механизации производства 
работники проектного отдела по
дали 26 предложений. Но предло
жения эти в основном принадле
жат начальникам секторов, руко
водителям групп. Очень мало 
предложений подали конструкто
ры. 

По качеству своему предложе
ния тоже не блещут. Они в основ
ном касаются мелких организаци
онных вопросов, вроде такого — 
выделить начальникам секторов и 
руководителям групп пишущие 
машинки для печатной переписки. 

Чем же объяснить, что такой 
высококвалифицированный кол
лектив заводоуправления, для ко
торого вопросы механизации яв
ляются основой всей работы, про
явил в рейде слабую творческую 
активность и отсталость? Объяс
нить можно лишь плохой органи
зацией работы, недостаточным 
стилем руководства, которые пло
хо создают условия для творче
ского труда каждого работника. 
Связь с цехами плохая, конструк
торы стали техниками чертежной 
службы. Все возрастает бюрокра
тическая отписка, мала заинтере
сованность в труде, нет заботы о 
повышении уровня теоретических 
знаний. 

"Участие в рейде показало, как 
много нужно сделать, чтобы спло
тить коллектив, поднять его ак
тивность для выполнения ближай
ших задач. И руководители наши 
должны из этого сделать вывод. 

А. ЧИЖОВ, конструктор. 

водят даже пример, когда в треть-, 
ем цехе провели разливку стали 
через стакан с диаметром отвер
стия в 70 миллиметров и это при
вело к тому, что корка слитка, 
вследствие быстрого наполнения 
изложницы, образовалась тонкая, 
а на прокате в металле получи
лись волосовины. 

Это верно. При медленном раз
ливании стали корка получается 
толще и структура сот застыва
ющего металла не может впослед
ствии вызвать волосовины. Но 
ведь мы яе требуем стаканы с ди
аметром отверстия в 70 миллимет
ров, а только в 40—45. 

Требуется, чтобы центральная 
заводская лаборатория занялась 
этим. В решении производственно
го совещания мы просим директо
ра комбината обратить на это вни
мание, разработать новые инст
рукции разливки стали. А началь
ника ЦЗЛ т. Селиванова просим 
провести исследования, чтобы про
верить и установить преимущест-

Рейд закончился—борЬба 
за автоматизацию 

продолжается 
С 15 января по 1 марта на на

шем комбинате проходил обще
ственный рейд за автоматизацию 
и механизацию производственных 
процессов. Рейд явился большим 
массовым мероприятием. Под ру-1 
ководством партийных, профсоюз
ных, комсомольских организаций, 
хозяйственных руководителей це
ховые штабы и рейдовые бригады 
проделали' большую организатор
скую работу по вовлечению трудя
щихся цехов к участию в рейде, 
по сбору предложений, направ
ленных к дальнейшей механиза
ции и автоматизации производ
ственных процессов. 

По предварительным данным, 
от трудящихся цехов нашего ком
бината в ходе рейда поступило 
4390 предложений. 4320 из них 
рассмотрены заводским штабом. 
Из принятых к реализации 2577 
предложений уже внедрено 541. 

Наибольшее количество предло
жений поступило от трудящихся 
коксохимического производства, 
железнодорожного транспорта, до
менного, обжимного, сортопрокат
ного, мартеновского цеха X* 2. 
После внедрения поступивших 

предложении на многих участках 
будет повышена производитель
ность труда, увеличится выпуск 
продукции, уменьшится расход 
сырья, материалов, электроэнер
гии. 

Недавно заводской партийный 
комитет на своем заседании под
вел предварительные итоги рейда. 
С целью быстрейшего внедрения 
предложений, поступивших в ходе 
рейда, партком предложил испол
няющему обязанности директора 
комбината т. Зудину В . М. до 
1 апреля издать приказ по комби
нату с установлением сроков и от
ветственных лиц по внедрению 
наиболее важных предложений. 
До 1 апреля начальники цехов 
должны издать приказы, в кото
рых установить сроки и ответетт 
венных лиц по предложениям, 
внедряемым силами цеха. 

Партком поручил партийным 
организациям, комиссиям партий
ного контроля постоянно прове
рять ход внедрения принятых 
предложений и организационно-
технических меропр п я т и й на 
1960 год. 

Лучшие учащиеся-
производственники 

В красном уголке фасонно-валь- j 
це-сталелитейного цеха появился 
новый щит с надписью: «Лучшие 
учащиеся-производственники». На 
щите — портреты рабочих цеха, 
которые успешно сочетают работу 
с учебой в школах рабочей моло
дежи, в техникуме или институте. 

Среди удостоенных высокой 
похвалы нормировщик А. П. Яков

лева, студентка второго курса ме
таллургического института; маши
нист крана Г. П. Ширяев, учащий
ся шестого класса ШРМ; слесарь 
А. Н. Васильев, учащийся 8-го 
класса; модельщик В . М. Дейке-
ко, формовщик-набивщик Ф. Я . 
Якир, готовящиеся закончить в 
этом году десятилетку, и многие 
другие. 

ва разливки стали через стакан с 
диаметром в 40—45 миллимет
ров. Это очень важный вопрос и 
решить его надо поскорее. 

Плохо и то, что при введении 
испарительного охлаждения мар
теновских печей не соорудили га
зосборник, и нар выходит через 
трубы наружу, конденсируется и 
оседает «а крыше в виде льда. 
Высоко с крыши свисают тяжелые 
сосульки. Каждый день дважды 
посылаем рабочих сбивать эти со
сульки. Это прямой расход для 
цеха. А пар? Ведь его ежедневно 
выходит до 50 тонн, пропадают 
зря десятки тысяч рублей. Разве 
этого мало, чтобы подумать о ра
циональном использовании пара? 
Но паросиловики что-то не спешат 
с решением этого вопроса. А для 
нас, кроме помех и потерь, ниче
го это не дает. 

К. ГЕРАСИМОВ, 
старший мастер 

разливочного пролета. 

Н. Селькова является одной 
из лучших штамповщиц кроват
ного цеха. Сейчас, на ленин
ской трудовой вахте она вы
полняет свою норму на 120 про
центов. 

На снимке Н. Селькова. 

< Китайские 
студенты на 
комбинате 

В минувшую субботу в наш го
род- прибыла группа китайских 
студентов 5-го курса металлурги
ческого и технологического фа
культетов Днепропетровского ме
таллургического института. В со
ставе группы 10 человек — сту
денты разных специальностей: до
менщики, сталеплавильщики, про
катчики и теплотехники. Послам 
цы народного Китая пробудут в 
Магнитогорске около месяца. За 
это время они пройдут преддип
ломную практику в цехах нашего 
комбината. 

Ф. САРАТОВ. 


